



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:48

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 12 de noviembre de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Sólo llegó a matarla

+Informe de la Policía confirma que Eugenio Hernández González disparó contra María José Bravo

+Once testigos vieron al homicida disparar con la mano izquierda y después dejar caer un bolso

+Dan prisión preventiva al acusado

Fiscalía no lo acusa por asesinato, aunque mató a la periodista a sangre fría

+Nicaragua sin semillas para cultivo de frijol

+Nicaragua no cuenta con el inventario de semillas certificadas de frijol necesarias para la siembra, según muestran las estadísticas oficiales, porque a la fecha sólo están asegurados 10,132 quintales de semilla certificada y etiquetada para el ciclo de apante 2004 y la siembra de primera y postrera del próximo año.

+Temen violencia por indecisión sobre Granada

+Una serie de tácticas dilatorias es lo que funcionarios del Consejo Supremo Electoral (CSE) han hecho con el caso de la Alcaldía de Granada, para hacer concluir todo esto en una supuesta negociación política que favorecerá al Frente Sandinista (FSLN) y al Partido Liberal Constitucionalista (PLC), denunció el diputado de la bancada Azul y Blanco, Miguel López Baldizón.

El Nuevo Diario

+Disparó fríamente

+Se confirma versión de que el crimen fue premeditado y el homicida disparó a metro y medio de distancia

+El hechor quiso huir pero un policía, que lo vio en posición de tiro, lo retuvo cuando ya éste se incorporaba.

+Le dictan prisión preventiva por "homicidio doloso". Hasta ahora es el único detenido pero las investigaciones continúan

+“Es una infamia”

+El diputado Dámisis Sirias, rechazó ayer ser parte de la conspiración que terminó con la vida de la periodista María José Bravo en Juigalpa. “Es una infamia, una canallada que me acusen a mí o a mi familia”, respondió.

+Enjambre de vetos

+Presidente rechaza normas controvertidas de la Ley de Carrera Judicial

+También los indultos y el aumento al 6% de las transferencias a municipios

+Hambre diezma a niños de Nicaragua

Mayor hambruna en la RAAS y Carazo * Está basado en las cifras oficiales * Cuatro niños de cada 10 mueren desnutridos

+Luto de palestinos en Mercado Oriental

+Hacen oraciones en la mezquita en Ciudad Jardín y la bandera en la Embajada estaba a media asta



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:48

PAG - 2 -

- +Rememoran las luchas de Arafat y la causa siempre pendiente de recuperar la Palestina
- +Restos de Arafat llegan a El Cairo**
- +Francia lo despide con honores militares en base aérea de París
- +Funerales de Estado se realizaron ayer en Egipto
- +Preparan entierro popular en Cisjordania

Editorial

La Prensa

“Matar al mensajero”

“En LA PRENSA de ayer, jueves 11 de noviembre, se publicaron declaraciones de los diputados Bayardo Arce, del FSLN, y Enrique Quiñónez, del PLC, quienes coincidieron en señalar a los medios de comunicación como co-responsables del asesinato de la periodista María José Bravo. El diputado sandinista Arce inclusive culpó directamente a este Diario de los Nicaragüenses.

De modo que están claras las razones por las cuales los representantes del pacto libero-sandinista odian y atacan a los medios de comunicación social y los periodistas independientes. Lo que pasa es que la libertad de prensa es la única institución de la democracia, en Nicaragua, que no ha sucumbido a los efectos perversos del pacto libero-sandinista. Es el bastión de la libertad al que no han podido someter, ni mediante el soborno y el halago ni mediante el hostigamiento y la represión.

Y tenemos que decir que mientras hayan libertad de prensa y medios de comunicación y periodistas independientes, los abusos de poder y la corrupción, de quien quiera que sea, seguirán siendo informados y denunciados”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:48

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

La destitución del Presidente es ilegal (Benigno Rayo Torres)

“La Contraloría General de la República le señaló a la Asamblea Nacional que procediera a la destitución del Presidente de la República, olvidándose, como ya lo expresé, que esa figura jurídica de destitución del Presidente no existe en nuestra Constitución Política, y por ende, en ninguna de las 32 atribuciones contenidas en el artículo 138 Cn. se le confiere a la Asamblea Nacional de Nicaragua la facultad de conocer de la destitución del Presidente de la República.

Si las fuerzas políticas adversas al Poder Ejecutivo, por su consabida falta de patriotismo, por su encono y mezquindad, quieren deshacerse del Presidente de la República, no pudiendo hacerlo por las causales antes enumeradas, que sigan la tramitación de los delitos electorales que le inventaron. O pueden inventarle otro delito, pero de previo deben tramitar su desafuero o pérdida de la inmunidad y luego que la Corte Suprema de Justicia lo procese y lo condene, sin descuidarse que deben convencer al pueblo honrado de Nicaragua, y a todas las naciones del mundo democrático que apoyan la institucionalidad del país, de que en toda la tramitación del proceso procedieron de conformidad con el derecho, la justicia y la razón. De lo contrario tendrán que aguantar al Presidente de la República, ingeniero Enrique Bolaños Geyer, hasta el año 2007, puesto que no existe otro medio legal para quitarlo del cargo”.

El FSLN ¿de regreso al Ejecutivo? (Pablo Sanabria)

“Los sandinistas han capitalizado muy bien la actual crisis económica atribuyéndola al sistema de libre mercado y ofreciéndose como una alternativa real. El señor Bolaños necesitaría demostrar fehacientemente que su gobierno se interesa por los más vulnerables y necesitados, pues hasta el momento, la mayoría de la población lo percibe como un gobierno de las clases privilegiadas.

¿Qué salidas le quedan a la democracia? La dirigencia del PLC podría rectificar, dejar de abonarle el terreno al FSLN y buscar un diálogo con Bolaños y el Apre. Para esto se necesitaría madurez política, sensatez y sacrificio por Nicaragua. La otra opción sería que el Apre crezca y se constituya en una alternativa real y visible para los nicaragüenses honestos. Para ello tendría que ampliar su base de representatividad de los diferentes sectores sociales y elaborar un plan de gobierno que refleje un verdadero interés por las mayorías. La última opción es que el actual estado de cosas no cambie. En tal caso, ¿cuál será la motivación de los nicaragüenses para no quedarse en casa en el 2006? Con el dominio absoluto de todos los poderes del Estado, el Frente Sandinista habría reinstaurado su dictadura ya no por las armas sino por medio de la manipulación de las instituciones democráticas”.

El Nuevo Diario

Calígula y el pacto Alemán-Ortega. (Jorge Bolaños)

“Calígula duró solamente cuatro años en el poder, pero logró despilfarrar totalmente el erario público. Y creo que quizás mejor que nadie, Calígula representa lo mismo que el Pacto Alemán-Ortega hoy día en Nicaragua. Y el poder para hacerle cualquier cosa a cualquiera dependía de la capacidad de mantener



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:48

PAG - 4 -

siempre vivo ese concepto mejor expresado en aquel viejo adagio romano: “mientras nos teman, no importa que nos odien”. Y eso mismo es lo que a diario nos dicen y nos demuestran aquellos que tienen secuestrados los poderes del estado en nombre del pacto Alemán-Ortega. Entonces, ¿para qué queremos la constitución o las leyes si solamente sirven para proteger la inmunidad de los que ocupan los poderes del estado para actuar con impunidad?

Calígula duró solamente cuatro años en el poder, pero logró despilfarrar totalmente el erario público. Y creo que quizás mejor que nadie, Calígula representa lo mismo que el Pacto Alemán-Ortega hoy día en Nicaragua. Y el poder para hacerle cualquier cosa a cualquiera dependía de la capacidad de mantener siempre vivo ese concepto mejor expresado en aquel viejo adagio romano: “mientras nos teman, no importa que nos odien”. Y eso mismo es lo que a diario nos dicen y nos demuestran aquellos que tienen secuestrados los poderes del estado en nombre del pacto Alemán-Ortega. Entonces, ¿para qué queremos la constitución o las leyes si solamente sirven para proteger la inmunidad de los que ocupan los poderes del estado para actuar con impunidad?

Es fácil criticar muchos aspectos de la gestión de mi padre, Enrique Bolaños Geyer, como Presidente de Nicaragua. Incluso, yo, su hijo, he sido uno de sus más duros críticos abierta y públicamente.

Así que Nicaragua, Nicaragüita, ¿qué querés? ¿Querés seguir desangrándote en el Xolotlán, triste aeropuerto de donde nunca han logrado despegar tus esperanzas? ¿O querés cortar de un solo tajo ese enorme nudo gordomaniaco que nos tiene tan enredados y metidos en tantos enredos? Yo sostengo que sí, que sí se puede botar de un solo tajo al pacto. Depende de nosotros y de nadie más que nosotros”.

La victoria sandinista en las elecciones municipales (Orlando Núñez Soto)

“El 7 de noviembre del año 2004, el FSLN y la Convergencia lograron a nivel municipal una victoria similar a la del 19 de julio de 1979. Un incremento de 80% en el número de alcaldías que tenía el FSLN anteriormente, le permiten controlar el 60% de las 152 alcaldías del país, muy por encima del resto de partidos políticos.

Las causas de la victoria electoral del Frente Sandinista

No siempre es fácil determinar las motivaciones últimas de la gente, sin embargo, podemos ensayar algunas hipótesis que están siendo señaladas por diversos sectores de opinión.

En cuarto lugar, la oferta del FSLN para enriquecer la democracia representativa con una propuesta de democracia participativa, particularmente a través de la creación de Asambleas Municipales de representantes de la Sociedad Civil, donde los ciudadanos puedan empoderarse, participando directamente en la gestión de los gobiernos municipales.

Finalmente, observamos que la gente ha venido perdiendo el miedo al sandinismo, bandera enarbolada por la derecha en la arena política electoral, y con la cual había podido camuflar hasta ahora su ineficiencia y sus propios vicios”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Hombach demanda justicia. (Pág. 3 A)

+Señala al Consejo Electoral Departamental de Chontales, de faltar a la ética.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:48

PAG - 5 -

+Critica resultados de los pactos políticos y la ineficiencia del Consejo Supremo Electoral

+Reformas son nueva fase del pacto, dice diputado (Pág. 3 A)

+El diputado de la bancada Azul y Blanco y actual secretario de la Asamblea Nacional, Miguel López, calificó como “una nueva fase del pacto”, al proyecto de reformas a la Constitución y la Ley Electoral introducido por las bancadas mayoritarias.

+Partidismo deslegitimó plan para destituir a Bolaños, dice analista (Pág. 5 A)

+El analista político Emilio Álvarez Montalván dijo ayer que la decisión del secretario general del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Daniel Ortega, de retirar el apoyo de sus 38 diputados, para no destituir al presidente Enrique Bolaños, es porque se “deslegitimó” la iniciativa.

+Más anomalías de Telcor y BellSouth (Pág. 6 A)

Al autorizar ampliación de cobertura a la telefónica, Telcor obvió recomendación de la Presidencia. Debía licitarse la telefonía móvil del centro y Atlántico del país.

El Nuevo Diario

+Parlamento integra comisión para reformas constitucionales (Pág. 3A)

+Ortega pone fin a polémica entre diputados sandinistas

+Asegura que respaldarán la ratificación de los ministros

+Dictamen podría estar listo en una semana

+ FSLN apuesta a Presidencia del Parlamento (Pág. 3A)

+Nominan anticipadamente a René Núñez

+Liberales dicen no estar dispuestos a ceder la Presidencia

+20 días más para que sanen dedos de Arnoldo Alemán (Pág. 9A)

+El condenado ex presidente Arnoldo Alemán cumplirá cinco meses de permanecer en el Hospital Militar en proceso de “recuperación” por la operación en dos dedos de la mano derecha. Esto, porque las autoridades del Instituto de Medicina Legal indicaron que Alemán requiere de 20 días más de recuperación post operación, según informó el juez primero de Distrito del Crimen, David Rojas.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses y Nubia Duarte

Tema: Comentarios sobre declaraciones de Daniel Ortega

+Nubia Duarte calificó como peligrosas las declaraciones de Daniel Ortega, donde llama “animales” a Enrique Quiñónez y Luis Mora, porque hay muchos fanáticos de Ortega que pueden cometer un atentado contra los mencionados.

+Duarte hizo un llamado a Ortega para que sea más responsable de lo que dice, tomando en cuenta el liderazgo que tiene dentro del Frente Sandinista, “que es un partido militar y tiene procedencia de violencia”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:48

PAG - 6 -

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentadores: Leonardo Tórrez / Adán Bermúdez

Tema: Comentarios sobre las elecciones municipales

+Tórrez comentó que las empresas encuestadoras salieron aplazadas en sus pronósticos, porque el FSLN ganó más alcaldías que en las elecciones pasadas.

+Tórrez les recordó a los alcaldes electos del PLC, APRE y FSLN que deben hacer un buen trabajo en sus alcaldías, para que el pueblo los premie en el 2006.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Salvador Talavera (Pdte. del PRN) y Plutarco Hernández (Virtual alcalde de Camoapa)

Tema: Resultado de elecciones municipales

+Talavera condenó el asesinato de la periodista María José Bravo y dijo que esto no pudo ser un acto accidental, ya que este señor (Eugenio Hernández), junto a otras personas, ya han amenazado a dirigentes de la Resistencia. Según Talavera estas personas tienen una especie de mafia organizada en El Ayote y en el 200 un candidato desmovilizado de la Resistencia fue asesinado por el mismo individuo, o alguien de su mismo clan, y ese hecho quedó impune.

+Talavera se mostró satisfecho con los resultados obtenidos en estas elecciones municipales y aseguró que ellos son la tercera fuerza política del país.

+Dijo que por ahora están enfocados en garantizar el apoyo jurídico a los candidatos electos y de los cuales todavía hay siete municipios en disputa.

+Agregó que la segunda prioridad es empezar un trabajo de reingeniería de la parte organizativa y evaluar las faltas y debilidades, para estar mejor preparados en una contienda futura.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Martín Lezama (UCA), Fabio Buitrago (Fundac. Amigos del Río San Juan)

Tema: VIII Congreso Mesoamericano para la biología y la conservación

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Reacciones a declaraciones de Daniel Ortega

+Mora expresó que hay un inusitado movimiento de protesta por el asesinato de la periodista María José Bravo, por lo que se preguntó “¿Por qué este movimiento no se dio cuando asesinaron a Carlos Guadamuz? Será que esto es porque aparentemente el autor es miembro del PLC o es que nos estamos sensibilizando sobre el peligro de los periodistas?”.

+Mora se refirió a las declaraciones de Daniel Ortega en su contra y dijo que estas declaraciones son un



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:48

PAG - 7 -

mensaje cifrado de Ortega para sus sicarios para que lo asesinen. Mora responsabilizó a Ortega de lo que le pase.

+Dijo que cada vez que Ortega dice algo en su contra es una antesala a una acción represiva. Mostró la edición del 16 de abril de 1984, de Barricada, donde Ortega lo amenazó por supuestamente hacer campaña en contra del SMP. También mostró una carta de él dirigida a Ortega con fecha 23 de abril de 1984 y agregó un artículo de cuando Mora fue detenido. El titular decía: "Mora detenido por corresponsal de la CIA".

+Recordó que durante la época sandinista asesinaron a golpes al periodista Joaquín Mejía Mejía y vapulearon a Horacio Ruiz.

+Mora dijo que pondrá esta denuncia ante los Tribunales Internacionales de Justicia, Organismos de Derechos Humanos y organismos de periodistas. También se reunirá con el Cardenal Miguel Obando y solicitará audiencia con el Fiscal General "para que investigue a este moclín, criminal y ladrón".

+Señaló que en el haber de Ortega están Enrique Bermúdez, Arges Sequeira, Jorge Salazar, Comandante Fernando, Carlos Guadamuz y casi todos los comandantes de los comandos regionales de la contra.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Análisis de resultado de elecciones municipales

+Para Payán es un triunfo del PLC haber ganado 60 alcaldías "ya que este gobierno le ha causado daños incalculables al partido".

+Critizó a los diputados del PLC que representan a León y Masaya, lugares donde no ganaron ni una sola alcaldía.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitada: Emilia Tórrez (diputada sandinista)

Tema: Análisis de la victoria sandinista en las elecciones municipales

+Tórrez indicó que el periodo de terror al que era sometida la población cuando les decían que si ganaba el Frente Sandinista volverían las filas y el servicio militar, ya pasó y la gente ya no tiene miedo.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El Procurador General, Alberto Novoa, informó que los recursos obtenidos por la compra-venta del helicóptero presidencial y un condominio de Byron Jerez, que fueron confiscados por el gobierno de EE.UU. serán utilizados en proyectos sociales. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Con 60 votos a favor, cero abstenciones y cero votos en contra, se creó la comisión que analizará las reformas constitucionales. Esta comisión estará integrada por Luis Benavides, quien también la presidirá, y Dámisis Sirias, por el PLC; Nathan Sevilla y Mirna Rosales, por el FSLN; Orlando Tardencilla, por AyB, y



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:48

PAG - 8 -

Delia Arellano, por CCN. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+El diputado Jaime Morales Carazo manifestó que la reforma constitucional propuesta por los liberales no tiene sentido porque es como ponerle una camisa de fuerza a la democracia y un retroceso de la misma, por lo que no cree que esta propuesta prospere. Por su parte el diputado Miguel López Baldizón dijo que la bancada Azul y Blanco se opondrá a las reformas a la Constitución. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+Daniel Ortega dijo que su bancada apoyará las reformas a la Constitución para que la Asamblea Nacional tenga facultades para ratificar a los Ministros de Estado y Jefes de Misiones Diplomáticas. **(Telediario 10, Canal 10)**

+La Sociedad Interamericana de Prensa envió una carta al Ministro de Gobernación, Julio Vega, y al Fiscal General, Julio Centeno, en la que solicitan que se investigue con celeridad el asesinato de la periodista María José Bravo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Sr. Eugenio Hernández González fue acusado de homicidio doloso en contra de la periodista María José Bravo. La juez Inicial de Audiencia aceptó la acusación y fijó la primera audiencia para el 19 de noviembre a las 10:00 a.m. y dictó auto de segura y formal prisión contra Hernández. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Procurador General, Alberto Novoa, criticó a la Fiscalía y considera que ésta se extralimitó en sus funciones al llamar a declarar a los periodistas que gozan del respeto al sigilo profesional y no pueden ser obligados a revelar sus fuentes. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal, informó que mañana (viernes) llegará al país el Secretario de Defensa de EE.UU. El funcionario viene a coordinar con Ejército y el Gobierno la cooperación bilateral entre Nicaragua y EE.UU. en la lucha contra el narcotráfico y el terrorismo y para definir mecanismos de cooperación en materia de defensa. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Comisión Económica de la Asamblea Nacional aprobó la venta de las acciones de ENABAS en ALMAGRO y advierte al gobierno que el 30% de asignación, destinada al pago de la deuda interna, lo redistribuirá en programas de lucha contra la pobreza. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Superintendente de Pensiones, Ramiro Sacasa, propuso un nuevo Sistema de Pensiones basado en un modelo sustitutivo escalonado. Este modelo implica que el Ministerio de Hacienda debe hacer frente al déficit de 1,200 millones que tiene el INSS, pero en un plazo de 25 años y de manera escalonada. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El diputado Gustavo Porras anunció que el viernes de la próxima semana iniciarán los paros para exigir 425 millones de córdobas para aumentos de salario y 300 millones para compras de medicamentos. Sentenció que para el 2005, si el Presidente veta el presupuesto, ellos tendrán capacidad para una huelga nacional. **(Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+En Cuapa, Chontales, se agudizó la pugna entre los partidos políticos por los resultados electorales. El candidato a alcalde por el APRE, Manuel Zelaya, denunció que cinco miembros de esa alianza fueron víctimas de agresiones por parte de simpatizantes de otros partidos, también dijo que hay otras víctimas de los gases lacrimógenos. **(TV. Noticias, Canal 2)**